

# OFENSIVA

ORGANO DE F.E.T. Y DE LAS J.O.N.S.—CUENCA

Publicación BISEMANAL FRANQUEO CONCERTADO  
VIII.—NUMERO 853. JUEVES 17 DE AGOSTO DE 1950 CINCUENTA CENTIMOS

## Se iniciarán negociaciones comerciales hispanoniponas

## Viaremos potasa y corcho a cambio de te, cobre y otras mercancías

Méjico.—El jefe de la división de comercio Exterior del Gobierno aliado de México, Russell W. Hale, anuncia que el día 17 se iniciarán entre una comisión española presidida por el Sr. de la Misión Diplomática en Toluca, don Francisco U. del Castillo y encabezada por el propio Hale, en representación del Japón, negociaciones comerciales hispano-niponas tendientes al aumento de tráfico entre los dos países.  
El volumen del comercio entre España y el Japón—dice Hale—no ha crecido en los años de la postguerra. Confiamos que de resultados de las próximas conversaciones quede abiercamino a un considerable aumento del mismo. Los principales artículos que el Japón recibe de España son paja de corcho y Hale envía productos como, te, cobre y algunas otras mercancías.—Efe.

## El Caudillo indulta a 861 arroceros

## Estaban encartados por supuestas infracciones

Valencia.—El Caudillo ha concedido el indulto a ochocientos sesenta y un agricultores arroceros que estaban encartados por supuestas infracciones en materia de entrega de cupos por la Fiscalía Superior de Tasas desde la campaña 1947-48. La noticia que ha llegado cuando se celebraba una asamblea arrocera ha provocado enorme júbilo entre todos los elementos arroceros que han acordado por aclamación dirigir telegramas de gratitud a S. E. el Jefe del Estado y al Presidente de las Cortes, Ministro de Gobernación y Sub-secretario de la Presidencia por su eficaz mediación en este asunto.—Cifra.

## Inglaterra se preocupa del rearme

## Attlee celebró una reunión con los jefes de la oposición para tratar el caso

Londres.—El primer ministro británico, Clement Attlee, ha recibido a los jefes de los partidos de la oposición para tratar del problema del rearme del país.  
Después de una reunión con su Gabinete, Attlee confirió a las cinco de esta tarde con los conservadores Winston Churchill, Anthony Eden y con Clement Davies, jefe del partido liberal.  
Se asegura que el primer ministro dirigirá el próximo miércoles, 23, un mensaje radiado a la nación para dar a conocer los planes de su Gobierno para aumentar las fuerzas armadas.—Efe.

## ATTLEE RECHAZA LAS PETICIONES DE LA OPOSICION

Londres.—El primer ministro inglés, Clement Attlee, ha rechazado las peticiones hechas por los jefes de la oposición parlamentaria para convocar con urgencia al Parlamento a fin de discutir los planes de defensa de Gran Bretaña.  
Después de una reunión de noventa minutos celebrada con los dirigentes conservadores Winston Churchill y Anthony Eden, y el liberal Davies, Clement Attlee anunció que el Parlamento reanudar sus actividades el 12 de septiembre, fecha fijada en principio por el Gabinete.—Efe.

## Otro parto quintuple

Jubbulpore, India.—En la aldea de Sanchart una mujer ha dado a luz cinco niños. El estado de la madre y de las criaturas es excelente.—Efe.

## LA O. N. U. SUSPENDE SU ACTUACION

## La causa es la crisis de Corea

Ginebra.—El Consejo Económico Social de las Naciones Unidas ha acordado dejar en suspenso su actuación en lugar de celebrarse acto de clausura, en vista de la crisis coreana.  
El presidente del Consejo, Sr. María Cruz, ha indicado que los miembros de dicho organismo quedan sujetos a citación en el caso de que las circunstancias así lo exigieran. En su discurso, María Cruz, dijo que los sucesos de Corea "han demostrado con más claridad que todos los años de discusión" que si la cooperación internacional no se logra en forma definitiva "los sucesos ocurridos en Corea se multiplicarán por todas las partes del mundo".—Efe.

## En Nueva York no quieren descargar artículos rusos

## Un importante Sindicato de estibadores lo ha decidido

Nueva York.—Un importante Sindicato de estibadores ha decidido no descargar más artículos fabricados en Rusia, medida que han adoptado en apoyo de su postura de no descargar noventa toneladas de conservas soviéticas enviadas a Norteamérica por el Gobierno inglés.  
Tal decisión amenaza con crear diferencias entre los sindicatos ya que cualquier negativa a realizar la descarga puede ser una violación del contrato con los navieros según ha dicho un portavoz sindical.  
El informe ha sugerido que el departamento de Estado adopte medidas para evitar los envíos rusos a Norteamérica.  
Inglaterra envió a los Estados Unidos para su venta las conservas rusas recibidas con arreglo al acuerdo comercial anglosoviético.—Efe.

# Superfortalezas volantes entran en acción en Corea

## Con su ataque frustraron los planes rojos

### EN GENERAL REINA LA CALMA EN EL PRENTE

Con la primera división de Caballería de los Estados Unidos en Corea.—Esté mediodía hicieron su aparición las superfortalezas volantes sobre el sector de la primera división de Caballería, para lanzar sus bombas, contra las supuestas líneas de los comunistas en la margen occidental del Naktong, formando una barrera de fuego semejante a las de artillería solo que con explosiones diez veces más potentes.  
La batalla empezó con el cruce en masa del río por los comunistas al amanecer de ayer; los rojos "pasaron" con su artillería y sus tanques a una compañía norteamericana que ocupaba una loma al noroeste de Wregwan, y tomaron posiciones en otra al sureste de la ciudad. Hoy, los soldados del quinto regimiento de Caballería, apoyados por artillería y aviación, atacaron—a pie—esa colina del suroeste y arrojaron de ella a doscientos rojos; otras fuerzas de tanques y de a pie, se dirigieron a Wregwan que estaba solo ligeramente defendida y quedó

limpia de enemigos, arrojándose al río unos 60 comunistas. Entonces, la misma unidad, inició el ataque contra una loma situada a 1500 metros en dirección norte contra la que también se dirigió desde distinto punto, otra fuerza estadounidense. Mientras la artillería norteamericana sembraba de granadas la parte alta de la loma la infantería se veía detenida por el fuego de los rojos, pero a última hora de la tarde, unos 500 comunistas se encuentran a merced de los ataques de la aviación y artillería, mientras que los infantes estadounidenses siguen arrojándose hacia arriba, bajo un sol acotador.—Efe.

## LAS SUPERFORTALEZAS FRUSTRAN LOS PLANES ROJOS

Tokio.—En las esferas militares se dice que el ataque de las superfortalezas volantes en la brilla occidental del Naktong, cerca de Wregwan, ha frustrado los planes rojos para lanzar una ofensiva en gran escala contra Taegu, capital provisional de Corea. Las super-

fortalezas, en número de cien, lanzaron en su ataque más de tres mil bombas de 500 libras, en una zona de unos 12 kilómetros de largo por 3 de ancho. Después del intenso bombardeo, los aparatos Mustangs de la fuerza aérea, ametrallaron la zona atacada con insistencia. El bombardeo duró dos horas y diez minutos.  
La operación fue dirigida personalmente por el mayor general Enmetto Donnell, que ocupaba una superfortaleza B-29. Se desconocen con exactitud los daños causados por el ataque aéreo y el comunicado de las fuerzas aéreas señala que no se podrán precisar hasta tanto no se tengan las fotografías de los aviones de reconocimiento.—Efe.

## LOS NORCOREANOS DICEN QUE ATACAN

Tokio.—La radio comunista de Pyongyang ha difundido el parte de guerra de Corea del Norte. Dice así: "En todos los frentes, unidades del ejército popular (Pasa a la pag. CUATRO)

# "Un ejército europeo pudiera perjudicar el sentido de cooperación"

## Declaró el Presidente del Comité de Ministros de Asuntos Exteriores a la prensa

Dubín.—El presidente del Comité de Ministros de Asuntos Exteriores del Consejo de Europa, Jean Mac Bride, manifestó en una entrevista periodística que la propuesta de Churchill, de creación de un ejército europeo pudiera perjudicar, más que favorecer, el concepto de cooperación europea, antes de que el ejército internacional en cuestión tenga sentido alguno, es preciso—dice el ministro de Asuntos Exteriores irlandés—que queden contestadas estas preguntas:  
¿Quién ha de ejercer el control y la dirección de ese ejército? ¿Sustituirá el ejército europeo a los actuales ejércitos nacionales? ¿Serán fusionados los últimos con el propuesto ejército internacional? ¿Quién ha de determinar donde estará estacionado? ¿En qué circunstancias y condiciones será utilizado el ejército europeo?  
Hasta que no haya alguna aclaración al respecto—dice Mac Bride—será difícil expresar ningún punto de vista final en cuanto a la propuesta de Churchill. Los derechos de los Gobiernos y Parlamentos a mantener ejércitos y a determinar cuando y donde han de

ser utilizados son probablemente los que con mayor celo defienden. No cabe duda que ningún Gobierno o Parlamento europeo este dispuesto en la etapa actual a renunciar al derecho.—Efe.

## Seis españoles doctores "Honoris causa" en Argentina

## Han sido nombrados con ocasión del VII Congreso Internacional de Cirujía

Buenos Aires.—Seis cirujanos españoles han sido nombrados doctores "honoris causa" por universidades argentinas. Los galardonados con esta distinción otorgada con ocasión del VII Congreso Internacional de Cirujía, son D. Manuel Bastos, D. José Ansart, don Antonio Puigvert, don José Soler, don Jesús García Orcoyen y don José Trueta. El presidente Peron acompañado de su esposa, presenció la solemne ceremonia de la entrega de diplomas a los médicos que han obtenido esta distinción de las universidades argentinas.—Efe.

## A punto de paralizarse las hostilidades en China

## La causa es el terremoto registrado en El Tiber

Hongkong.—Los observadores dicen que el enorme terremoto registrado en el Tiber oriental puede determinar el aplazamiento por los comunistas chinos de su invasión del "tejado del mundo". En efecto, es muy fácil, dicen, que la carretera que une a China con Hava, la capital tibetana, haya quedado bloqueada de resultados del movimiento sísmico, y que la proximidad de las grandes nevadas, ya en septiembre, impida todo trabajo y con ello el movimiento de tropas rojas hasta el verano del año próximo.—Efe.

## Los "criminales de guerra" alemanes en libertad

## Han anunciado las autoridades norteamericanas

Frankfort.—Las autoridades norteamericanas en Alemania han anunciado que van a proceder a la inmediata libertad de los "criminales de guerra" alemanes Otto Dietrich, ex-jefe de la prensa nazi; Friederich Flick, uno de los mayores industriales nacionalistas y Richard Darre, ex-ministro nazi de agricultura.—Efe.

## El Comité del Atlántico Norte se reunió en Washington

## Estudiaron la defensa del área estratégica

Washington.—Los jefes del Comité de Estado Mayor de planificación del norte del Atlántico, se han reunido aquí para continuar el estudio de la defensa del área estratégica del Atlántico Norte; forman parte de este Comité los representantes de Estados Unidos, Bélgica, Canadá, Portugal, Dinamarca, Francia, Islandia, Países Bajos, Noruega y Gran Bretaña.

El almirante norteamericano William Fichteler, presidente del Comité, declaró: "Al continuar trabajando juntos desalentaremos a la agresión y evitaremos la guerra; pero si a pesar de todo, nos obligan a vernos envueltos en un conflicto nuestras fuerzas unidas representan la mejor garantía para la victoria y la libertad de nuestros pueblos".—Efe.

## Para que no se helen las naranjas

## Magrios pueden helar aún a temperaturas arriba del grado 0

Los agricultores norteamericanos que se dedican al cultivo de los árboles frutales utilizan actualmente un instrumento de astronomía para medir que se les hiele la fruta en los árboles en las noches frías. Este instrumento es el radiómetro utilizado por los astrónomos para medir el calor emitido por las estrellas.  
El radiómetro mide el calor emitido por las naranjas, limones y otros frutos, y recogido por el instrumento de la noche. Si el instrumento indica que el fruto emite más calor del que puede absorber de la atmósfera, los agricultores norteamericanos se apresuran a tender en los árboles naranjas brasileñas, que, además de calentarse el fruto, templan la atmósfera y reducen la pérdida de calor.  
El radiómetro ha venido a resolver un problema que preocupaba desde hace mucho tiempo a los técnicos en agríos. Estos no comprendían por qué se helaba el fruto en los árboles aunque la temperatura del aire estuviera por encima de cero. El radiómetro ha venido a demostrar que las noches frías tienen la culpa. En una noche clara, el fruto emite más calor a una temperatura dada, que en una noche nublada.

## ACCEDIO ASI...

## SE ASIO A UN CABLE Y MURIO ELECTROCUTADO

En Puente Genil, cuando iba en el salto de Cordobilla el Sr. Jiménez Carrasquilla, de 45 años, tuvo la imprudencia de asirse a un cable de alta tensión, sufriendo una descarga eléctrica que le causó la muerte instantánea.—Cifra.